

Seria Advertencia de la OTAN a Unión Soviética



CARTER EN PORTUGAL. — Lisboa, junio 26. El Presidente norteamericano, Jimmy Carter en su discurso durante el almuerzo ofrecido en el Palacio Belem, de Lisboa hoy. Carter llegó a Portugal en visita oficial de seis horas, antes de regresar a su país, al término de una gira por Europa. A la derecha, el Presidente de Portugal Antonio Eanes.

Ante medida de Israel

Kuwait Amenaza con la Guerra en Medio Oriente

NACIONES UNIDAS, junio 26. (UPI).— Kuwait, uno de los grandes productores de petróleo del mundo árabe, advirtió hoy que el Medio Oriente estallará en llamas si el Primer Ministro de Israel, Menachem Begin instala su Gobierno en la zona árabe de Jerusalén, y amenazó con que los países productores podrían suspender el suministro de petróleo a los países industrializados.

"Sería una humillación para el Islam, un insulto que los musulmanes no pueden aceptar", dijo en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas el Embajador de Kuwait, Abdalla Yaccoub Bishara. "Es utilizar el petróleo para el chantaje", contestó el Embajador de Israel, Yehuda Blum.

El Consejo reanudó hoy su debate sobre la Ciudad Sagrada, planteada por 40

países musulmanes que han pedido sanciones contra Israel si insiste en anexarse la parte árabe de Jerusalén.

—Favor pase a la página 36.

Cierra con Baja Mercado Valores de Nueva York

NUEVA YORK, junio 26. (AP).— La Bolsa de Nueva York registró baja hoy después que una serie de ventas detuvo el avance de las tres sesiones anteriores.

La Fuerza del Mercado en los últimos días lo acercó al alto nivel que alcanzó

—Favor pase a la página 36.

Por Inútiles Retira Rusia los Tanques de Afganistán

KABUL, junio 26. (UPI).— La Unión Soviética retira de Afganistán tanques, armamento pesado y otras unidades bélicas sólo porque tal equipo es inútil en la lucha contra los guerrilleros protegidos en lomas en torno a Kabul, dijeron hoy analistas militares estadounidenses.

Seis meses después que el Ejército soviético invadió Afganistán e instaló el Gobierno títere de Babrak Karmal, el 27 de diciembre, los militares rusos comenzaron a darse cuenta del error cometido al enviar unidades militares

ineficaces contra las guerrillas.

Según los expertos norteamericanos, los rusos se han percatado ahora de que necesitan artillería para enfrentarse a las guerrillas. Pero originalmente decidieron conmovir la tierra afgana enviando 800 tanques como si estuvieran invadiendo una nación de la OTAN, continuaron los citados analistas.

La tan trompeteada retirada rusa de una división y 108 tanques, dijeron, es parte de una nueva actitud de Moscú.

Congreso Periodístico Pide Libertad Expresión

MADRID, junio 26. (AP).— Joseph Melia, Secretario de Estado español para la Información, calificó hoy de "cruel sarcasmo y peligrosa estafa" a lo que los países totalitarios ofrecen como ejemplo de auténtica libertad de expresión.

El funcionario formuló sus declaraciones al clausurar el I Congreso Iberoamericano de Asociaciones Profesionales de Periodismo.

La defensa de la libertad de expresión fue el tema central discutido por los

periodistas de 22 países, que asistieron al encuentro.

Otro tema importante fue necesidad de unificar el idioma en la comunidad hispano-parlante como medio esencial para que todos sus integrantes entiendan con certeza lo que escriben los periodistas de cada país de dicha comunidad.

Melia dijo que en España existe "uno de los techos de libertad de expresión más altos del mundo".

—Favor pase a la página 39.

ANKARA, junio 26. (EFE).— La OTAN advirtió hoy a la Unión Soviética que el nuevo armamento nuclear desplegado por el Ejército soviético "ya ha alcanzado un nivel peligroso" y que la invasión de Afganistán "ensombrece la estabilidad mundial".

Pero, al mismo tiempo, el bloque defensivo Occidental pareció retirar su exigencia anterior de que la salida de todas las tropas rusas en Afganistán debe ser una donación previa a un posible arreglo político del problema.

Los Ministros de Asuntos Exteriores de los quince países aliados subrayaron "la necesidad de un acuerdo político que debe incluir "necesariamente la inmediata y total retirada de las fuerzas soviéticas para que el

pueblo afgano decida sobre su futuro pacíficamente, en libertad total y sin ninguna presión exterior".

Este nuevo matiz de la posición Occidental quedó expresado en el comunicado final de la "cumbre" Atlántica celebrada en esta capital los dos últimos días.

En uno de los textos más largos que haya hecho nunca públicos la OTAN, el Consejo Atlántico, máxi-

mo organismo de la Alianza, formaba parte de un acuerdo global sobre Afganistán, y no era una condición previa.

Pese a este giro, la primera "cumbre" aliada desde la invasión de Afganistán se retiró en términos desusadamente duros respecto a las actividades e intenciones de los dirigentes del Kremlin.

La intervención militar —Favor pase a la página 38.

Matos Pide Ayuda para Liberar Reos en Cuba

LONDRES, junio 26. (EFE).— El ex Comandante cubano Huber Matos pidió apoyo para su campaña pro-liberación de presos políticos en Cuba al Ministro de Estado del Departamento de Relaciones

Exteriores británico, Nicholas Ridley.

La solicitud fue formulada al diplomático británico por Matos durante una entrevista mantenida esta mañana en dependencias del Foreign Office.

Matos fue uno de los principales colaboradores de Fidel Castro durante la revolución contra la dictadura de batista y Gobernador Militar de la Provincia de Camaguey, después del derrocamiento del dictador.

Cuando la revolución tomó el camino de la dictadura comunista Matos mostró su oposición y dimisionó siendo acusado de traición por el régimen de Castro y sentenciado a 20 años de prisión que cumplió en 1979.

En una rueda de prensa celebrada en el "Centro de Estudios de Política", Huber Matos denunció la pérdida de la independencia de Cuba al "entregarse en manos de la Unión Soviética" y denunció la falta de libertad en su país, la injusticia y el mantenimiento de numerosos presos políticos.

Dijo que la revolución cubana ha fracasado las ansias de justicia de Hispanoamérica porque "las

—Favor pase a la página 22.

Tailandia Hace Retroceder a las Tropas de Vietnam

MAK MUN (Tailandia), junio 26 (UPI).— Tropas tailandesas y vietnamitas se afirmaron hoy a sólo 200 metros de distancia, pero únicamente disparos esporádicos perturbaron la tensa calma que reinaba a lo largo de la frontera de Tailandia con Camboya.

En Bangkok, el Embajador norteamericano Morton Abramowitz mantuvo hoy una reunión secreta con el Ministro de Relaciones Exteriores de Vietnam, Nguyen Co Thach, en la Embajada Vietnamita.

El vocero de la Embajada norteamericana confirmó la reunión, pero declinó dar detalles de la conversación.

Los Comandantes Militares Tailandeses dijeron que la mayor parte de la Fuerza vietnamita de Invasión se había retirado a Camboya, donde Hanoi mantiene una fuerza de ocupación de 200.000 hom-

bres.

Los restos de las unidades vietnamitas se afirmaron sin embargo en torno del dañado y abandonado campamento de refugiados camboyanos de Mak Mun y en la estación fronteriza de alimentación de Nong Chan, ubicada a unos pocos kilómetros hacia el sur.

Los Comandantes del Ejército tailandeses dijeron que unos 10.000 soldados de Hanoi estaban reuniéndose en la frontera de Camboya a lo largo del corredor de 80 kilómetros y advirtieron a los residentes que puede haber enfrentamientos.

"La situación es que hemos derrotado a las fuerzas vietnamitas y las hicimos retroceder al territorio camboyanos", dijo a los periodistas el coronel Prachak Sawangchit, en su puesto de Comando fronterizo.



CANDIDATAS CON PRESIDENTE. — Seúl, Corea del Sur, junio 26. Algunas de las participantes del concurso de Miss Universo 1980, a realizarse el 8 de julio, visitan al Presidente surcoreano Choi Kyu-Hah. Desde la izquierda: Hisae Himaya, Japón; Carmen Parada, Bolivia; Delyse Rottle, Nueva Zelanda; Rosario Velásquez, Honduras; Althea Rocke, Trinidad y Tobago; Dina Aportadera, Guam; Sirpa Viljamas, Finlandia, y Larry del Santo, Italia.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY